

Guatemala, Centroamérica

16 de julio de 2025

Número 2259



El MCD inspeccionó el Palacio Nacional de la Cultura tras liberación de su perímetro para evaluar daños patrimoniales

Se anuncia la 21K denominada la carrera de la ciudad



Últimas noticias
Allanamientos en
inmuebles vinculados a ex
director de Centro de
Gobierno





Allanamientos en inmuebles vinculados a ex director de Centro de Gobierno

La Oficina de Prensa del Ministerio Público (MP), informó que se efectuaron varios allanamientos en el condominio Bella Vista, el cual está ubicado en Jocotenango, Sacatepéquez.

Según la información del MP: “la Fiscalía de Extinción de Dominio realiza esta mañana diligencias de allanamiento, inspección y registro en inmuebles, presuntamente vinculados a Miguel Martínez, los cuales cuentan con medida cautelar por parte del juzgado especializado.”



El ente investigador, indicó que “con estas acciones la fiscalía busca entregar a la Secretaría Nacional de Administración de bienes en Extinción de Dominio (SENABED) dichas fincas para su administración.”

Las tres propiedades allanadas están ubicadas exactamente en el Condominio Bella Vista, Jocotenango, a 800 metros del parque central de Jocotenango, y a un kilómetro de la RN10, que conecta con Chimaltenango y la ciudad de Guatemala.

Este caso, continuará su curso, según se mencionó debido a que no existe suficientes elementos que demuestren,



la procedencia de los fondos para su adquisición.

Miguel Martínez, fue director del Centro de Gobierno durante la gestión del presidente, Alejandro Giammattei. Posteriormente, fue electo como parte del Tribunal de Honor del Partido Político VAMOS.

En mayo se conoció que el MP hizo unas varias solicitudes al Juzgado de Extinción de Dominio contra propiedades de Martínez. Luego, el órgano jurisdiccional aceptó la petición del ente investigador e inmovilizó seis propiedades.

A finales de junio la Sala Segunda de la Corte de Apelaciones del Ramo Penal de Procesos de Mayor Riesgo y Extinción de Dominio levantó la inmovilización de dos propiedades, por solicitud de la empresa Inmobiliaria Pallu S.A. en este momento se deberá esperar la resolución judicial.

La cultura y los sabores ancestrales fueron celebrados en San Juan Sacatepéquez



Las tradiciones y cultura guatemalteca hacen historia en cada momento, en que las comunidades deciden mostrar su talento gastronómico, aunado a la cooperación.

En esta ocasión, la comunidad de San Juan Sacatepéquez, Guatemala, se endulzó con un taller gastronómico de postres y dulces de la localidad. Esta iniciativa, que busca promover y revitalizar la identidad cultural a través de las Casas de Desarrollo Cultural, fue organizada en colaboración con la ONG Ixoqui Samajela Chin Tinamit.

Con el apoyo de la Dirección General de Desarrollo Cultural del Ministerio de Cultura y Deportes, 30 participantes se dieron cita en las instalaciones de la organización, ubicadas en la aldea Sacsuy, para sumergirse en el mundo de los sabores autóctonos.

El taller no sólo les permitió adquirir conocimientos significativos sobre la elaboración de postres y dulces, sino también explorar la versatilidad de los ingredientes locales, fomentando su aprovechamiento en un ambiente de sana convivencia y aprendizaje productivo.

Con talleres como el realizado se impulsa la gastronomía nacional, cultural y sobretodo se mantiene los orígenes que permiten seguir construyendo historia para que cada vez, más la conozcan.

liberal GT
somos guate

Ecosistema informativo regional

liberalgt.com

Liberal Gt

@GtLiberal

Pauta con nosotros Hp@liberalgt.com



Se anuncia la 21K denominada la carrera de la ciudad

Con el objetivo de promover actividades deportivas y recreativas en una Ciudad que Inspira, la Municipalidad de Guatemala, Banco Industrial y demás marcas aliadas invitan a todos los corredores a participar en la 15.^a edición de la 21K Ciudad de Guatemala, considerada la mejor media maratón de Centroamérica.

La emblemática media maratón se llevará a cabo el domingo 31 de agosto a las 7:00 horas, partiendo desde la 7.^a avenida, a un costado del Palacio Municipal.

“En un ambiente de fiesta y orgullo patrio, celebramos 15 años de recorrer juntos las calles de nuestra ciudad con la emblemática carrera 21K Ciudad de Guatemala. Este evento, que se ha convertido en una tradición esperada, es un regalo para los atletas de alto rendimiento y para todos aquellos que aman correr y superarse. Cada paso es un homenaje a la perseverancia, al esfuerzo y al espíritu guatemalteco. Más que una competencia, es un encuentro con uno mismo, con el objetivo de romper límites y alcanzar nuevas metas. Queremos seguir promoviendo un estilo de vida saludable, y que cada corredor sienta la emoción única de apropiarse de su ciudad, de hacerla suya por 21 kilómetros”, Vivian Marroquín, Coordinadora de Convivencia Social de la Municipalidad de Guatemala.

Patrocinador oficial: Banco Industrial se suma como patrocinador oficial, reafirmando su compromiso con el sano entretenimiento en la ciudad.

“Nuevamente nos unimos para apoyar la realización de esta media maratón, que se ha consolidado como uno de los eventos deportivos más importantes de la región. En ella, los corredores ponen de manifiesto su perseverancia y esfuerzo. Estamos convencidos de la importancia que tiene la práctica deportiva en la vida de las personas, y nos satisface ser parte, un año más, de la 21K Ciudad de Guatemala”, María José Paiz, Asistente de Gerencia General de Relaciones Institucionales de Banco Industrial.

Recorrido:

El tradicional circuito permite recorrer desde la parte histórica hasta la moderna y cosmopolita ciudad. La ruta plana, cómoda y rápida abarca:

- 6.^a y 7.^a avenidas de las zonas 1 y 2
- Avenida Simeón Cañas
- Avenida Reforma (zonas 9 y 10)
- Avenida Las Américas (zonas 13 y 14)
- Finaliza sobre la 7.^a avenida de la zona 4, frente al Palacio Municipal

Durante el recorrido habrá puestos de hidratación con **Gatorade** y **Aqua**, primeros auxilios, animación de alcaldías auxiliares y patrocinadores.

Bloques de salida

Los corredores serán ubicados en bloques según el tiempo registrado al momento de su inscripción. Se habilitará un bloque especial para quienes participan por primera vez.

Premiación

Los premios se otorgarán de la siguiente manera:

RAMA	1 ^º LUGAR	2 ^º LUGAR	3 ^º LUGAR	4 ^º LUGAR	5 ^º LUGAR
General masculina	Q 23,000.00	Q 15,000.00	Q 11,000.00	Q 8,000.00	Q 5,000.00
General femenina	Q 23,000.00	Q 15,000.00	Q 11,000.00	Q 8,000.00	Q 5,000.00
Nacional masculina	Q 7,000.00	Q 5,000.00	Q 3,000.00	Q 2,000.00	Q 1,000.00
Nacional femenina	Q 7,000.00	Q 5,000.00	Q 3,000.00	Q 2,000.00	Q 1,000.00
personas con capacidades especiales	Q 4,000.00	Q 2,500.00	Q 1,500.00	Q 1,000.00	Q 500.00

Nota: En caso de que un corredor gane tanto en la categoría general como nacional, se le otorgará únicamente uno de los premios.

Premio a marca nacional

Se otorgará un premio adicional de Q3,000.00 al primer lugar de la categoría nacional, tanto en rama masculina como femenina, si supera el récord nacional.

Pruebas antidopaje

Previo a la entrega de premios de las categorías general y nacional, se realizarán pruebas antidopaje para garantizar la transparencia del evento.



Kit del corredor, incluye:

- Playera y gorra oficiales
- Mochila
- Número y chip de corredor
- Medalla conmemorativa
- Hidratación durante la carrera
- Promocionales de patrocinadores

Expo 21K

Evento previo en el que los corredores recibirán su kit y compartirán con familiares y otros participantes.

Requisitos para recoger el kit:

- Correo de confirmación
- DPI, licencia o pasaporte vigente (original)

Lugar: FORUM MAJADAS, Anillo Periférico, 27 avenida 6-40 zona 11

Fechas y horarios:

- Jueves 28 de agosto: 12:00–20:00
- Viernes 29 de agosto: 9:00–20:00
- Sábado 30 de agosto: 9:00–18:00

Chequeo de salud

Se recomienda realizar un examen médico antes del evento. Durante la Expo, la Dirección de Salud ofrecerá toma de signos vitales por parte de personal de enfermería.

Seguro médico

Todos los corredores inscritos estarán cubiertos por un seguro de gastos médicos provisto por Seguros El Roble.



El MCD inspeccionó el Palacio Nacional de la Cultura tras liberación de su perímetro para evaluar daños patrimoniales

Tras la liberación del perímetro del Palacio Nacional de la Cultura el pasado martes 15 de julio, por parte de las fuerzas especiales Antimotines y la Policía Nacional Civil (PNC), el Ministerio de Cultura y Deportes (MCD), informó que se realizaron dos inspecciones técnicas con el objetivo de verificar el estado del inmueble, considerado uno de los bienes culturales más emblemáticos del país.

La primera evaluación fue una inspección ocular realizada, luego de la liberación por parte del personal del Viceministerio de Patrimonio Cultural y Natural, a través del Departamento de Conservación y Restauración de Bienes Culturales Muebles (Cerebiem). La segunda inspección se realizó este miércoles 16 con carácter técnico, para realizar un informe más detallado sobre los daños sufridos.

Actualmente se elabora el informe técnico correspondiente, el cual será dado a conocer al finalizarse, en cumplimiento con los principios de transparencia y resguardo del patrimonio histórico nacional. “Este informe servirá para evaluar los daños ocasionados al perímetro del Palacio Nacional y hacer la propuesta para las restauraciones respectivas”, indicó la ministra de Cultura y Deportes, Liwy Grazioso.



La titular de la cartera también informó que, debido a esta situación, se suspendieron temporalmente las visitas escolares y los recorridos guiados dentro del Palacio Nacional; sin embargo, aseguró que se trabaja para reabrir el edificio a la población lo antes posible, una vez se garantice su seguridad y conservación.

Según el MCD cuenta con antecedentes documentados, que señalan que los daños identificados son consecuencia de la instalación no autorizada de estructuras temporales por parte del Sindicato de Trabajadores de la Educación de Guatemala (STEG), que permanecieron en el perímetro desde el 26 de mayo de 2025.

Entre las afectaciones destacan daños a la herrería de ventanas, puertas, barandas, faroles y luminarias; instalación indebida de anclajes en fisuras preexistentes, uso no autorizado de conexiones eléctricas y obstrucción de la red de internet. Además, se evidenció acumulación de desechos y condiciones insalubres en los alrededores del edificio.

El Palacio Nacional de la Cultura es un inmueble declarado Patrimonio Cultural de la Nación con categoría "A", lo cual exige su conservación bajo estrictas normas técnicas y legales. El ministerio ya presentó una denuncia ante el Ministerio Público el pasado 11 de junio, la cual tuvo dos ampliaciones el 25 del mismo mes.

La restauración integral del edificio requerirá un proceso meticoloso y prolongado que solo podrá iniciarse cuando el área esté completamente despejada y se cuente con un diagnóstico preciso de los daños. El MCD reafirmó su compromiso con la protección y recuperación del patrimonio cultural de todas y todos los guatemaltecos, actuando siempre bajo el marco legal y en coordinación con las entidades competentes.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com

Liberal Gt

LG Xboom junto a Will.I.AM redefinen la experiencia del audio portátil



LG Electronics presentó una colaboración inédita con will.i.am, el reconocido artista y productor de The Black Eyed Peas creando una nueva experiencia en audio. El famoso cantante y productor will.i.am participó en la creación y diseño de esta nueva experiencia de audio que responde directamente a las necesidades de una nueva generación de amantes de la música. LG xboom by will.i.am combina tecnología, diseño moderno y un sonido de otro nivel para que la fiesta nunca termine.

Lo nuevo de audio LG xboom by will.i.am: como parte de este lanzamiento, LG introduce tres nuevos modelos diseñados para acompañar el estilo de vida dinámico de las nuevas generaciones:

- LG xboom Stage 301
- LG xboom Bounce
- LG xboom Grab

La línea LG xboom by will.i.am está basada en tres elementos básicos pero que la hacen totalmente única en el mercado:



- **Tecnología avanzada:** Todos los modelos incorporan funciones de vanguardia como Auracast y Low-Energy Audio, permitiendo una conectividad más fluida y latencia reducida, ideal para sincronizar múltiples parlantes fácilmente. Además, integran inteligencia artificial que ajusta el sonido y la iluminación según el género musical y el estado de ánimo.
- **Diseño premium y versátil:** Pensados para quienes no se detienen, los nuevos altavoces cuentan con acabados modernos y elegantes, además de formatos portátiles para llevar el ritmo a cualquier lugar.
- **Sonido superior:** Desarrollado en conjunto con el reconocido artista y empresario will.i.am, la calidad sonora de xboom ofrece una experiencia inmersiva y envolvente, propia de un estudio profesional.

Las nuevas bocinas portátiles LG xboom no solo son modernas, también están diseñadas para resistir. Con certificaciones que van desde resistencia a salpicaduras de agua (Stage 301) hasta estándares militares de durabilidad (Bounce y Grab), estos dispositivos están listos para cualquier aventura. Además, ofrecen una impresionante durabilidad de batería de hasta 30 horas de reproducción continua, según el modelo.

Luis Pablo Flores, Gerente de Marketing para LG Electronics en Centroamérica destacó: "los nuevos modelos LG xboom by will.i.am están diseñados para ese consumidor que busca dispositivos que estén a la altura de su ritmo de vida activa y lleno de fiesta. Con una estética cuidada, funciones inteligentes y resistencia comprobada, LG xboom se posiciona como el aliado ideal para quienes viven su vida al máximo para que la fiesta nunca termine".



AMCHAM presentó el análisis económico y posible impacto arancelario para el segundo semestre

Debido a los retos y oportunidades que presenta el actual entorno económico y político, la Cámara de Comercio Guatemalteco-Americana (AmCham Guatemala) reafirmó su compromiso con la generación de conocimiento estratégico, liderando espacios de diálogo como el evento "Guatemala y EE. UU. en Perspectiva: Aranceles y Análisis Económico del Segundo Semestre 2025".

Durante el evento, expertos nacionales e internacionales, así como del sector público y privado, analizaron los principales desafíos y oportunidades que enfrentan Guatemala y la región en el actual contexto económico. Además, se abordaron las proyecciones macroeconómicas globales y locales, los riesgos emergentes y las oportunidades que pueden fortalecer el posicionamiento del país en los mercados internacionales.

La participación del presidente del Banco de Guatemala, Álvaro González Ricci, ofreció una perspectiva técnica y actualizada sobre el comportamiento esperado de la economía guatemalteca para el segundo semestre del año. Asimismo, el analista político Roberto Wagner profundizó en el impacto de las tensiones geopolíticas y la reconfiguración de bloques económicos sobre el comercio y la inversión.



En un contexto de constante cambio, el fortalecimiento del liderazgo estratégico y la resiliencia organizacional se vuelve clave para la toma de decisiones en la planificación estratégica en el corto y mediano plazo. Tom Cuthbert, representante de Vistage Worldwide, compartió herramientas prácticas para anticiparse, adaptarse y gestionar riesgos empresariales.

Como parte de una visión de largo plazo, se presentó el video "Perspectiva Estratégica: El Rol de Guatemala en las Cadenas de Valor Regionales", en el cual Neil Herrington, Senior Vice President, Americas U.S. Chamber of Commerce., destacó la relevancia de Guatemala como socio estratégico en la región.

El evento concluyó con un diálogo intersectorial sobre facilitación del comercio, marcos normativos e integración en cadenas regionales de valor. Autoridades y representantes del sector privado coincidieron en la importancia de construir una agenda conjunta que promueva la competitividad y el desarrollo sostenible del país.

El país ha estado marcado por la visita de autoridades de alto nivel de Estados Unidos en lo que va del año, la expansión e impulso en la infraestructura como es la ampliación del Puerto Quetzal, aperturas clave en comercio agroexportador como los aguacates, así como el aumento de envío de las remesas. Por lo que AmCham Guatemala, reafirma su compromiso para abrir espacios para que los empresarios tengan más conocimientos y herramientas para la toma de decisiones, durante el segundo semestre en factores que fortalezcan el dinamismo económico y atraigan la inversión extranjera al país.



Chispuditos MAX: nutrición confiable que impulsa el futuro de la infancia guatemalteca

Con una fórmula avanzada y el respaldo de más de una década de investigación científica, Chispuditos MAX llega a Guatemala como la evolución de un compromiso firme con la nutrición infantil. Este nuevo suplemento representa una respuesta concreta y efectiva a los desafíos que enfrentan miles de niños y familias en el país.

Desarrollado por The Mathile Institute, Chispuditos MAX es una versión complementaria a la fórmula original de Chispuditos. Con su fórmula exclusiva fórmula M+, que cubre el 99% del requerimiento diario de 21 vitaminas y minerales esenciales, ha demostrado potenciar el crecimiento físico, reforzar el sistema inmunológico y estimular el desarrollo cognitivo desde los primeros años de vida.

Su innovación principal radica en la instantaneidad de su preparación, su fácil disolución y su sabor suave a vainilla, y una presentación práctica, Chispuditos MAX ha sido diseñado pensando en las madres guatemaltecas que buscan productos eficaces, confiables y accesibles, sin comprometer el bienestar económico del hogar.



"Con Chispuditos MAX continuamos dando pasos firmes hacia una nutrición más accesible. Este lanzamiento responde a una realidad urgente: las madres quieren lo mejor para sus hijos y merecen una solución rápida, efectiva y al alcance de su bolsillo. No es solo un suplemento, es una herramienta para transformar vidas desde la primera infancia", Lisa Villanueva, experta en nutrición infantil, Chispuditos.

A diferencia de otros productos en el mercado, solo una cucharada diaria de Chispuditos MAX es suficiente para aportar beneficios medibles en talla, peso, energía y concentración. Su fórmula está avalada por la Asociación Nacional de Nutricionistas de Guatemala y respaldada por más de 25 estudios científicos, que confirman su eficacia en el fortalecimiento del sistema inmune, el crecimiento físico y el desarrollo cognitivo.

Con una presentación de 440 gramos, que rinde 20 porciones individuales, y un precio estimado de Q4.75 por vaso, Chispuditos MAX representa una solución diaria conveniente, efectiva y económica. Gracias a su modelo de Empresa Social, la marca reafirma su propósito de llevar nutrición de alta calidad al alcance de todas las familias guatemaltecas.

Más que un suplemento, Chispuditos MAX se consolida como un verdadero aliado de las madres guatemaltecas, ofreciendo una solución práctica que genera tranquilidad, confianza y resultados visibles en la salud y bienestar de los niños.

Con una red de distribución en constante expansión en farmacias y supermercados seleccionados, la marca continúa acercándose a quienes más lo necesitan, asegurando que cada vez más familias puedan acceder a una nutrición efectiva desde los primeros años de vida.

Con el respaldo de su lema "Nutrición comprobada en una sola cucharada al día", Chispuditos MAX reafirma su compromiso con el desarrollo infantil, integrando ciencia, propósito social y accesibilidad en un solo producto. Este lanzamiento marca un paso firme hacia adelante en la nutrición infantil, acercando a miles de familias guatemaltecas una solución efectiva, práctica y al alcance de todos.

